PRIMERA ACTA DE SESIÓN 2023.
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA
20 DE ENERO DE 2023 DE LA
COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO
Y CIUDADES HERMANAS DEL
H. AYUNTAMIENTO DE OCOTLÁN, JALISCO.
ADMINISTRACIÓN 2021-2024

En la ciudad de Ocotlán, Jalisco, siendo las 11:08 once horas con ocho minutos del día 20 de enero de 2023, en el Recinto Oficial del Honorable Ayuntamiento y en apego a lo establecido por los artículos 27 y 28 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco; 39 numeral 25, artículos 40, 41, 44, 45, 47 y 74 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco; conformado por los regidores CC. KAREN ARLETTE FLORES PÉREZ, MERCEDES MARGARITA VELOZ LOZANO, MARCELA MARTÍNEZ LEAL Y RICARDO ALBERTO MANZANO GÓMEZ, Presidenta y vocal respectivamente, tienen a bien llevar a cabo la PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS La cual siguió su curso de la siguiente manera:

La Presidenta de Comisión, **C. KAREN ARLETTE FLORES PÉREZ,** en uso de la voz, propuso y dio lectura al siguiente orden del día: ------

## ORDEN DEL DÍA:

- 1. Lista de Asistencia y declaración del quórum legal.
- 2. Lectura y aprobación del orden del día
- 3. Curso de capacitación de Policía Turística.
- 4. Asuntos varios
- 5. Clausura de la sesión.

## DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA:

PRIMER PUNTO.- Al desahogo del primer punto del orden del día, C. Karen Arlette Flores

Pérez, Presidenta de la Comisión, dio lectura a la LISTA DE ASISTENCIA, la cual resultó

de la siguiente forma:

No.	Nombre	Cargo	Asistencia
1	C. Karen Arlette Flores Pérez	Presidenta	Presente
2	C. Mercedes Margarita Veloz Lozano	Vocal	Presente
3	C. Marcela Martínez Leal	Vocal	Presente
4	C. Ricardo Alberto Manzano Gómez	Vocal	Presente

Wargaster Vebril.

Sul Sul

PÁGINA 1 DE 8

LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMÁNAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO

La C. Karen Arlette Flores Pérez.- Presidenta de la Comisión, informó sobre la EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL para llevar a cabo la Sesión de Comisión, ya que nos encontramos cuatro de los cuatro regidores pertenecientes, se declaran válidos todos los acuerdos que se tomen e ella.-

SEGUNDO PUNTO.- Abordando el segundo punto, LECTURA DE LA APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA, La C. Karen Arlette Flores Pérez, Presidenta de la Comisión pongo a consideración de los presentes el contenido del mismo, cuestionando si hay alguna modificación a su solicitud, no existiendo ninguna solicitud, si están a favor, les solicito que levanten su mano para aprobar la moción:

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	C. Karen Arlette Flores Pérez	Presidenta	A Favor
2	C. Mercedes Margarita Veloz Loza	no Vocal	A Favor
3	C. Marcela Martínez Leal	Vocal	A Favor
4	C. Ricardo Alberto Manzano Góme	z Vocal	A Favor

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con cuatro votos a favor de los regidores presentes.----

LA C. KAREN ARLETTE FLORES PÉREZ.- El día de hoy nos acompaña Cristóbal Castellanos Basulto, Director de Turismo y ciudades hermanas, así como la Patricia Flores, Don Javier de la Cruz, ambos forman parte del equipo de turismo y ciudades hermanas, agradezco su presencia y pido a los regidores si es de aprobarse el uso de la voz manifestarlo levantando su mano.------

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	C. Karen Arlette Flores Pérez	Presidenta	A Favor
2	C. Mercedes Margarita Veloz Lozano	Vocal	A Favor
3	C. Marcela Martínez Leal	Vocal	A Favor
4	C. Ricardo Alberto Manzano Gómez	Vocal	A Favor

Lo que resulta APROBADO POR UNANIMIDAD con cuatro votos a favor de los regidores presentes.----

TERCER PUNTO.- LA C. KAREN ARLETTE FLORES PÉREZ, en lo referente al tercer punto del orden del día, Curso de capacitación de Policía Turística; proyectos en los que empezamos a trabajar la Dirección de Turismo 2023, proyecto policía turística objetivo: Fortalecer la prevención del delito, brindar la debida asistencia y seguridad a los turistas y a los brindadores de los servicios, y poder ser también informadores turísticos, lo cual compone una carta de presentación para que regresen a nuestro país y de forma particular a nuestra ciudad. Le otorgo el uso de la voz a Cristóbal Castellanos Basulto.---

PÁGINA 2 DE 8

LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO DE 2013 OCOTLÁN, JALISCO ADMINISTRACIÓN 2021-2024

N. Warganti Celor (

-- C. Cristóbal Castellanos Basulto.- ¿Quienes participan? Para este proyecto se tienen que designar a su consideración de los encargados de seguridad a los elementos necesarios de vialidad y de seguridad pública que su lugar de base son por el área de Centro Histórico de nuestra ciudad, que es donde se encuentran la mayor parte de visitantes y turistas que vienen a nuestro municipio. Periodos fuertes de la participación de la policía turística. Es importante la permanencia de este proyecto porque todo el año se recibe turismo, más sin embargo hay temporadas donde es necesario reforzar con más elementos como; fiestas patronales del señor de la misericordia, semana santa, época decembrina y romería de la virgen de Zula. Programa del curso: I. Por parte de la comisaria de Guadalajara.- Transita seguro.-Mujer segura.-El buen actuar del guardia de seguridad. II. Por parte de la dirección de Turismo Guadalajara.-Liderazgo.-Calidad en el servicio. Cultura turística. III. Por medio de la dirección de Turismo Ocotlán.-Marca ciudad. Al final de esta capacitación los elementos involucrados serán capaces de manejar situaciones en prevención de riegos de delitos que garanticen la seguridad a nuestro turismo, ser informadores turísticos, trabajar en equipo con gran liderazgo y calidad en sus servicios. Queremos hacer una policía amigable queremos una buena imagen, que nos visiten en familia y se sientan cómodos.----

- C. Karen Arlette Flores Pérez.- Entonces en este punto de acuerdo no sé si les parezca que quede así capacitar a los elementos de tránsito y policía municipal para que brinden atención a nuestros turistas y visitantes al mismo tiempo nosotros como regidores podemos meter la iniciativa a la acción ayuntamiento ver pleno para que se puedan autorizar los cursos y se lleven a cabo si les parece bien paso a preguntarles si es de aprobarse el punto de acuerdo antes mencionado pido a los integrantes regidores de la comisión edilicia manifestarlo levantando su mano.-----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	C. Karen Arlette Flores Pérez	Presidenta	A Favor
2	C. Mercedes Margarita Veloz Lozano	Vocal	A Favor
3	C. Marcela Martínez Leal	Vocal	A Favor
4	C. Ricardo Alberto Manzano Gómez	Vocal	A Favor

Lo que resulta APROBADO POR UNANIMIDAD con cuatro votos a favor de los regidores

CUARTO PUNTO.- La C. Karen Arlette Flores Pérez, en lo referente al cuarto punto ASUNTOS VARIOS, es importante resaltar que en este tema nos va apoyar el señor Don Javier d

Marula Mg

PÁGINA 3 DE 8

de la Cruz, va colaborar con capacitación para los policías de tránsito que rôdean la plaza brindándoles capacitación, la capacitación será por el Gobierno del Estado pero por otro lado anexo que Don Javier nos apoyara con otra capacitación de la cual él les contara.----Don Javier de la Cruz.- La última batalla de la Revolución Mexicana: muchas personas saben que la Revolución Mexicana dio inicio el 20 de noviembre de 1910, pero pocos saben, incluso aquí en Ocotlán, que aún no concluía, este hecho histórico y se dio una pugna de poder entre Plutarco Elías calles y Adolfo De la Huerta, ya que ambos querían la presidencia de la república. Eran los primeros días de diciembre de 1923 y el general Álvaro Obregón, presidente de México, se encontraba vacacionando en Ocotlán, en la finca "El Fuerte" a la orilla del lago de Chapala, con su amigo el general Joaquín Amaro. El 5 de diciembre de 1923, el general Enrique Estrada, viene a Ocotlán a entrevistarse con Obregón y después de la comida, se reúnen de manera privada, tratando de convencer Estrada a Obregón, para que se uniera a De la Huerta, pero no acepto y aunque volvieron al salón de manera muy amigable, el objetivo no se había logrado. Ese mismo día por la tarde, Estrada sale para Guadalajara y Obregón se regresa a México. Al día siguiente, el estado de Jalisco se levanta en armas en contra de Obregón y el general Enrique Estrada, lanza el plan de Guadalajara, desconociendo al presidente de la república y se une a Adolfo De la Huerta. Durante los preparativos para la batalla de Ocotlán, entre las fuerzas rebeldes de Adolfo De la Huerta dirigidas por Enrique Estrada y las fuerzas federales, dirigidas por el general Joaquín Amaro. Se tuvo conocimiento de las siguientes estrategias: Estrada preparo su terreno por el lado poniente del rio Santiago junto a Cuitzeo a lo largo de 5 kilómetros. Quemaron parte del puente del ferrocarril que en aquellos tiempos era de madera, y volaron en primer arco del puente de piedra de Cuitzeo, para impedir que las fuerzas federales pasaran hacia Guadalajara. Por su parte las fuerzas de Amaro se apostaron al lado de Ocotlán y establecieron su cuartel general en lo que fuera el molino azteca y estación del tren. El control de mandos estuvo en la casa de la familia Flores Martín del Campo, por las calles, Morelos, Independencia y Moctezuma. Estas fuerzas contaban con un convoy militar, tres aviones biplaza y el número de efectivos era de 10 mil combatientes que llegaron a Ocotlán procedentes de Irapuato, Juchitán, Sonora y otros lugares. Se tuvieron cerca de 2 mil bajas entre muertos y heridos, que fueron colocados en los portales, en los mesones y laderas del rio Santiago. El combate de Ocotlán término el 9 de febrero de 1924, el panteón fue insuficiente por lo que tuvieron que sepultarlos en fosas comunes, algunos en petates y otros a cuerpo limpio. Al ya no haber enfrentamientos, se toma a Ocotlán, como el último bastión de la Revolución Mexicana. Información del cronista de la ciudad, Dr. Alejandro Cerda Carrillo. Creo que

maruly my stul

U. Vargarda Celor C



PÁGINA 4 DE 8

LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO DE 2023.

OCOTLÁN, JALISCO ADMINISTRACIÓN 2021-2024

- C. Don Javier de la Cruz.- El 24 de mayo es día del municipio ese día cumplimos 200 años del bicentenario de Jalisco como estado y Ocotlán formó parte de ese movimiento para formar parte como estado y no podemos dejar pasar este dato importante imagínense ustedes si colocamos una placa en cada punto de nuestra plaza que nos dé historia y que podamos traer 100, 200, 300, alumnos que realicen sus tareas ahora me he quedado sorprendido de cuánta gente viene ese libro tenía un costo de \$350 a \$400 yo del mío saqué las copias, de alguna manera para mí es importante que ustedes lo tengan en sus manos esto es importante honor a quien honor me merece se le debe dar el reconocimiento al doctor Alejandro Cerda Carrillo como cronista de la ciudad y si lo hacemos entre todos seguramente vamos a salir adelante y si podemos invertir \$100 este año por dar un ejemplo en nomenclaturas pero si tenemos \$400 vamos a hacer algo mejor y podemos manejarlo con \$50 y nos van a quedar \$50 para hacer otras cosas que también tengamos que hacer imagínense ir a la unidad deportiva de Carlos Salcido y que pongamos una placa de la historia de Carlos Salcido es una historia muy bonita e impresionante qué tal que si nos vamos a la velaría del parque metropolitano ahora que viene próximamente el encuentro de dos culturas en el tiempo de la primavera, todo esto que es muy importante lo llevemos a foco tonal, hay que explotarlo ya está, solo hay que trabajarlo tenemos regidores y regidoras muy capaces el presidente de la república está muy metido en la cuarta transformación esto es parte de la cuarta transformación y vamos a transformar a Ocotlán ustedes le van a poder decir a sus nietos o bisnietos esto fue parte de mi trabajo cuando yo estuve como regidor hay muchas cosas que quedan

marula my hu

U. Vargants, elebric.

PÁGINA 5 DE 8

LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO DE 2023 OCOTLÁN, JALISCO ADMINISTRACIÓN 2021-2024 enterradas pero hay cosas que quedan para toda la vida espero contar con su buena voluntad y trabajar en conjunto haremos brillar Ocotlán porque ya tiene su luz propia solo hay que darle un empujón.------ C. Karen Arlette Flores Pérez.- Quiero compensarle Don Javier De la Cruz que mi compañera Mercedes Margarita Veloz Lozano quién es la presidenta de la Comisión edilicia de calles calzadas nomenclaturas parques y jardines, la regidora de educación y su servidora ya metimos la iniciativa de las nomenclaturas para el Centro Histórico de la ciudad y poder tener un poco de historia en cada uno de los monumentos, la explicación del por qué está ese monumento.------ C. Don Javier de la Cruz.- Y aquí en este libro está toda la información estos son 42 años de trabajo 14 administraciones aquí tengo cómo está la área metropolitana tengo mucha información en estos libros es cuestión de ponernos a trabajar explotarlo y seguramente que este día del municipio nos vamos a traer de las comunidades rurales a los agentes delegados a sus reinas y que la gente se sorprenda porque también ellos son campesinos y son nuestros hermanos y no podemos dejarlos afuera.------ C. Karen Arlette Flores Pérez.- Le agradezco por guiarnos y saber qué trabajo tenemos que hacer y qué es lo que nos hace falta muchísimas gracias.----- C. Patricia Flores.- Es necesario que se les ponga el QR porque se tiene que hacer una página oficial donde esté esta información me puedes poner el libro completo es mucha lectura y mucha información se pone lo básico todos están en el celular a muchos ciudadanos les interesa es parte de la modernización tenemos el propósito que todos los edificios monumentos casas que tengan parte de la historia de Ocotlán hay personas que no conocen la calle que jamás ha cambiado nombre creo que nadie lo sabe el ejemplo está en Moctezuma jamás ha cambiado de nombre sería importante marcar las calles importantes hay casas que ya son patrimonio de Ocotlán y no hay reconocimiento alguno. - C. Don Javier de la Cruz.- Antes de que se me olvide quiero decirles que el próximo martes es el día internacional de la educación, no deben pasar por alto, ya tenemos una exposición fotográfica del año de nuestros abuelos se inaugurará ese día y se llevaran al evento a las tres escuelas más antiguas, se incluirán leyendas y se mostrara la primera placa de la calle Moctezuma ya se le envió oficio a tránsito quien nos apoyara a trasladar a los alumnos de manera segura a las tres instituciones educativas.------ C.- Ricardo Alberto Manzano Gómez.- Es importante lo que comenta Don Javier de la Cruz en conjunto con el trabajo que está haciendo Cristóbal, la comisión no sé si les parezca bien que de la página de turismo o de Gobierno Municipal, estar de alguna manera subiendo información de todos los proyectos interesantes, sería importante que

marule my hu

U. Margalta elle

PÁGINA 6 DE 8

LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO DE 2023 OCOTLÁN, JALISCO ADMINISTRACIÓN 2021-2024

la página estuviera trabajando todos los días, lo que buscamos por medio de turismo

también es importante que las personas locales conozcan para que ellos nos ayuden a traer el turismo de fuera si hacemos un examen a todos los que estâmos aquí lo reprobamos, es la importancia de conocer la historia de Ocotlán.------C. Karen Arlette Flores Pérez.- Es muy buena tu idea regidor estoy consciente que se están subiendo los eventos pero tenemos que buscar la manera de poner notas llamativas con datos históricos trabajar dinámicas en la red social es importante estar manejando todos los días información histórica atractiva para la ciudadanía.------ C. Patricia Flores.- La calle Morelos anteriormente tenía otro nombre, la Hidalgo tenía otro nombre, Madero también tenía otro nombre, todas esas calles del primer cuadro poner cómo se llamaban antes y actualmente cómo se llaman qué es lo que pasa con la calle Oxnard sería importante manejar todo el cuadro de la Colonia Centro y conforme los eventos ir mencionando otras áreas de Ocotlán y complementando la información todos los ámbitos ya sea de casas, calles, monumentos, arquitecturas sería muy importante nosotros mismos desconocemos y no tenemos la información correcta porque si te pregunto qué hay por conocer en Ocotlán y la respuesta de todos es no hay nada.----- C. Karen Arlette Flores Pérez.- Por eso es importante la propuesta del regidor Ricardo Alberto Manzano Gómez manejar información clave en la que puedan participar los ciudadanos sería una manera de estar informando ya que todas las personas se encuentran dentro de las redes sociales.------ C. Cristóbal Castellanos Basulto.- Tuvimos recientemente una reunión con la nueva directora de Comunicación Institucional dice que esas páginas son especialmente para vender a Ocotlán no debe salir nada de lo que estás trabajando en la de turismo solo es estar nutriendo a la gente de información ya habíamos platicado anteriormente meteremos una iniciativa por parte de la presidenta platicar con el doctor Cerda ya que es una persona muy celosa de su trabajo y ahorita está en la mejor disposición de trabajar también con el doctor Francisco Chávez, Gerardo, Paty, Don Javier trabajaremos en cláusulas informativas y empezaremos a sacar videos.------ C. Ricardo Alberto Manzano Gómez.- La policía turística ya tenemos tiempo trabajando y qué bueno que se haga realidad bien lo dijo el director Cristóbal tenemos un problema ya que no se confía en la seguridad se han hecho esfuerzos el presidente de la República

U. Wargonto elebre (

Maxula mg

PÁGINA 7 DE 8

LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO

ha hecho cambios y nosotros también podemos hacerlos.-----

- C. Karen Arlette Flores Pérez.- Lo ideal es que los policías puedan brindar una buena

- C. Don Javier de la Cruz.- Ya tenemos 10 agentes que saben a dónde pueden mandar a

los turistas que es directamente al CAPTA donde se les brindará información.-----

- C. Ricardo Alberto Manzano Gómez.- Por lo que entiendo es una capacitación del

atención y atención a los turistas.-----

DE 2002

OCOTLÁN, JALISCO ADMINISTRACIÓN 2021-2024

estado	
	es Pérez Sí, pero por parte del municipio nos ayudará Don Javier
	de Tránsito y Vialidad que están alrededor de la plaza y darles
	evarlos al capta dicha capacitación va de la mano
action a la gonocy	
OUINTO PUNTO CLA	AUSURA DE LA SESION No habiendo más asuntos que tratar, La
	es Pérez: Presidenta de Comisión, concluyó LA PRIMERA SESIÓN
	EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS, del H.
	ucional de Ocotlán, Jalisco, 2021-2024, siendo las  11:39 once horas
	nutos del día 20 de enero de 2023
	20 DE ENERO DE 2023, OCOTLÁN JALISCO.
	ATENTAMENTE /
	C. KAREN ARLET TE FLORES PÉREZ
	PREŠIDENTA.
: A	U. Wargainta eleloz (
	C. MERCEDES MARGARITA VELOZ LOZANO.

VOCAL.

C. MARCELA MARTÍÑEZ LEAL.

VOCAL.

C. RICARDO ALBERTO MANZANO GÓMEZ

VOCAL.

LA PRESENTE FOJA DE FIRMAS PERTENECE A LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS CELEBRADA EL 20 DE ENERO 2023.

PÁGINA 8 DE 8 LA PRESENTE FOJA PERTENECE A LA PRIMERA ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE TURISMO Y CIUDADES HERMANAS LA CUAL CONSTA DE OCHO FOJAS IMPRESAS POR UNA SOLA CARA CELEBRADA EL 20 DE ENERO DE 2023 OCOTLÁN, JALISCO ADMINISTRA<del>CIÓN 2021-2024</del>